



FLAMENCO La nueva generación mira la sexualidad femenina **P28**

VUELTA Mas ataca en Sierra Nevada y acecha a Evenepoel y Roglic **P31 y 32**



El presidente de Chile, Gabriel Boric, ayer al votar en Punta Arenas. / JOEL ESTAY (REUTERS)

Los chilenos rechazan la nueva Constitución defendida por Boric

El no obtuvo el 62% de los votos frente a un 38% del sí, con el 88% escrutado. El presidente llama a los partidos a negociar

F. RIVAS MOLINA / R. MONTES
Santiago
Los chilenos dijeron ayer no a la nueva Constitución por un amplio margen, según los resultados al 88% escrutado. El texto, redactado por una convención de mayoría progresista, encajó un duro va-

rapalo de los electores, que optaron en un 62% por la opción "rechazo" en el referéndum celebrado ayer. El "apruebo" se quedó en el 38%. La nueva Constitución fue la salida institucional que la clase política ofreció para encauzar el malestar tras las revueltas popula-

res de 2019. Tras el cierre de las mesas, el presidente Gabriel Boric convocó a todos los partidos a reunirse hoy para dar "continuidad al proceso constituyente". Pero el resultado deja herido a su Gobierno, que había apostado por el "apruebo". **PÁGINA 2 Y 3**

BARÓMETRO DE 40 dB.

Una mayoría amplia apoya las medidas para ahorrar energía

Los votantes de PP también respaldan limitar la climatización

JORGE A. RODRÍGUEZ, **Madrid**
Medidas de ahorro energético como las adoptadas por el Gobierno concitan un amplio apoyo entre los ciudadanos españoles, que se muestran preocupados por la dependencia energética ante la guerra en Ucrania, de acuerdo con el barómetro de 40dB. para EL PAÍS y la Cadena SER. Un 72,3% de los preguntados considera positivo o muy positivo el cierre de las puertas de los locales que usan aire acondicionado o calefacción; el 66% apoya apagar de noche los escaparates de las tiendas y un 58,8% respalda que se limite la temperatura de climatización en comercios, oficinas y transportes públicos.

Las medidas tienen mejor aceptación entre quienes votaron a PSOE y Unidas Podemos, pero reciben más apoyos que rechazos entre los votantes del PP, partido que se pronunció en contra del decreto en el Congreso. Incluso los partidarios de Vox, mayoritariamente críticos sobre los límites a la temperatura, avalan cerrar puertas y apagar escaparates de comercios.

La preocupación por el cambio climático, además, se ha disparado después de un verano de calor extremo, sequía, incendios

y tormentas. Un 54% de los encuestados se declaran muy preocupados por este problema, lo que representa un aumento de ocho puntos respecto a los del barómetro de julio. **PÁGINAS 14 Y 15**

El PP de Feijóo suma cuatro décimas a su ventaja sobre el PSOE

Los datos del sondeo, abiertos en elpais.com

El barómetro de 40dB. consolida al PP de Alberto Núñez Feijóo en cabeza de cara a unas eventuales elecciones generales, con un 27,9% de la intención de voto, 1,5 puntos por delante del PSOE. La ventaja se amplía en cuatro décimas respecto a julio, cuando el PP tomó la delantera, aunque ralentiza su ritmo de subida. Los datos de la encuesta pueden consultarse en las webs de EL PAÍS y la SER. **PÁGINA 14**

Madrid se desmarca del resto con una gran saturación de contenidos

17 versiones de la Historia para la ESO

IGNACIO ZAFRA, **Valencia**
La asignatura de Geografía e Historia tendrá 17 nuevas versiones este año, una por comunidad autónoma, en la educación secundaria obligatoria (ESO). El análisis de esta materia realizado por EL PAÍS revela que las divergencias entre los currículos no siempre responden al color del Gobierno

regional. Madrid se desmarca del resto con una gran saturación de contenidos, enumerados con mucho detalle, y sin incluir ningún punto específico sobre la desigualdad de género o de las minorías. En Cataluña se hace referencia a la "emancipación nacional". En todas las autonomías se tratará la "emergencia climática". **PÁGINA 26**

clínicas the test
Salud Sexual Masculina
DISFUNCIÓN ERÉCTIL
EYACULACIÓN PRECOZ
PRUEBAS ETS
Y MUCHO MAS
PRIMERA VISITA GRATIS
900 73 00 24
thetest.es

Bruselas estudia un tope al gas ruso para Alemania

SILVIA AYUSO, **Bruselas**
La Comisión sopesa intervenir el precio del gas en los países más dependientes del suministro de Rusia, incluido Alemania, así como introducir un precio límite al combustible ruso que importan. **PÁGINA 40**

Al menos 10 muertos en un apuñalamiento masivo en Canadá **P4**